

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

DIARIO CATÓLICO.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1'50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5'00
Extranjero, 6 meses 12'00

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales.

TELÉFONO NÚMERO 102.

DERECHOS DE TIMBRE

que han satisfecho los periódicos que se publican en esta capital durante el mes de Agosto próximo pasado.

	Pesetas.
EL ALICANTINO	63
«El Constitucional Dinástico»	27
«El Liberal»	18
«El Graduador»	18
«¡Buenas Noches!»	18
La Unión Democrática	13
«La Tarde»	9

CARTA ENCÍCLICA

DE SU SANTIDAD LEÓN XIII, PAPA
POR LA DIVINA PROVIDENCIA

A los venerables Hermanos Estéban Pedro X., Patriarca de Sicilia, á los Arzobispos y Obispos, á los amados hijos del Clero y de las Ordenes monásticas y al pueblo del rito armenio, en gracia y en comunión con la Sede Apostólica.

Venerables Hermanos, queridos hijos, salud Bendición Apostólica:

La paternal caridad con la que Nos amamos á todo el rebaño del Señor es tal, por su fuerza y naturaleza, que Nos sentimos, como en íntima y constante comunión de sentimientos, todo lo que sucede de propicio y adverso en la república cristiana. Por esto así como se había apoderado de Nuestro corazón dolor vivo y prolongado, porque en cierto número de armenios, sobre todo en la ciudad de Constantinopla, se habían separado de vuestra sociedad fraternal, así también sentimos ahora una agridulce especial ardientemente deseada, viendo que esta disensión se ha apaciguado, á Dios gracias. Pero mientras Nos nos regocijamos de la concordia y paz que os han sido devueltas, Nos no podemos menos de exhortaros vivamente á que conservéis cuidadosamente y os esforcéis por aumentar más y más este gran bien de la bondad divina.

Y á fin de obtenerle, y para que profeséis una misma doctrina, los mismos sentimientos en lo que concierne á la religión es preciso que permanezcáis todos constantes como lo estáis ahora, en la obediencia á la Santa Sede Apostólica; y en cuanto á vos, queridos hijos, debéis estar fielmente sumisos y obedientes á vuestro Patriarca y á los demás Obispos que tienen el derecho de dirigiros. Más, como para quebrantar esta religiosa concordia, se presenta á menudo ocasión, ya por las disensiones en los negocios públicos, ya por las disputas en las cosas privadas, es preciso conjurar aquéllas, por este respeto y esta sumisión que profesáis tan laudablemente al jefe superior del imperio otomano, cuyo espíritu de justicia y celo por conservar

la paz Nos son bien conocidos, y así como las excelentes disposiciones por lo que á Nos toca, probadas por brillantes testimonios. En cuanto á las disputas y rivalidades, os veréis de ellas libres fácilmente, si grabáis profundamente en vuestro espíritu y seguís para vuestra conducta los preceptos que San Pablo, el Apóstol de las naciones, dá sobre la caridad perfecta, que es paciente y benigna, no tiene envidia, no obra inconsideradamente, no se envanece, no es ambiciosa, no busca sus propios intereses, no se irrita ni piensa mal. Además, esta excelente y perfecta concordia de las almas os asegurará otro beneficio, para que, gracias á ella, podáis aumentar, como Nos hemos dicho, y desarrolléis más y más, los resultados de la paz y conformidad que habeis alcanzado.

„Ella os ganará las miradas y los corazones de los que, teniendo de comun con vosotros la raza y nacionalidad, están, sin embargo, separados de vosotros y de Nos, y no se hallan en el sagrado recinto que ocupa el redil que está á Nuestra custodia. Al ver el ejemplo de vuestra concordia y de vuestra caridad, se persuadirán fácilmente de que el espíritu de Cristo tiene en vosotros toda su vitalidad, porque El solo puede unir á los suyos, que no forman más que un solo cuerpo.

„Ojalá que lo reconozcan y que se decidan á volver á esta unidad de que se separaron sus antepasados. Les sucedería ciertamente entonces que se verían inundados de indecible alegría, al ver que por su unión á Nos y á vosotros, se unirían también á los demás fieles que, en el mundo entero, pertenecen al Catolicismo; comprenderían entonces que iban á habitar las mansiones de esta mística Sion, á la cual es dado, por los divinos oráculos, levantar en todas partes sus tiendas y extender por la tierra las velas de sus tabernáculos.

„Para que se realice esta vuelta feliz, á vosotros toca, sobre todo, Venerables Hermanos, que os halláis colocados al frente de las Diócesis de Armenia, consagrar vuestra actividad, vosotros, á quienes no falta ni celo para exhortar, ni doctrina para persuadir. Queremos también que vosotros llameis á los disidentes, en Nuestro nombre y en el de Nuestra palabra; porque lejos de causar bochorno, es de mucha conveniencia traer á la casa paterna á los hijos que se han alejado de ella y que desde hace tiempo son esperados. Aún más; es preciso ir á su encuentro y presentarse á ellos con los brazos abiertos para abrazarlos. No creemos que vuestras palabras y vuestras exhortaciones queden estériles, porque la esperanza del resultado deseado, Nos le inspira primero la infinita misericordia de Dios que se halla extendida por todas las naciones, y también la docilidad y las cualidades naturales del pueblo armenio.

Muchos documentos históricos atestiguan cuán inclinado se halla á abrazar la verdad, una vez que la conozca, y cuán dispuesto está á volver á ella si se apercebe que se halla de ella separado. Los mismos que se encuentran separados de nosotros en su culto, se glorian de que el pueblo armenio haya sido instruido en la fé de Cristo por Gregorio, hombre santo,

llamado el Iluminador, á quien veneran muy particularmente como á su padre y á su patrono. Entre ellos también es memorable el viaje que hizo á Roma en testimonio de su fidelidad y de su respecto al Pontífice Romano San Silvestre.

También se dice que tuvo benévola acogida y que obtuvo muchos privilegios.

Que después participasen de estos mismos sentimientos de Gregorio para con la Sede Apostólica, otros muchos que gobernaron las iglesias armenias, resulta de sus mismos escritos, de sus peregrinaciones á Roma, y especialmente de sus decretos sinodales. Digno es que se recuerde, en apoyo de esta verdad, lo que los Padres armenios, reunidos en Sínodo en Sis el año 1307, proclamaron sobre el deber de obediencia á esta Sede Apostólica. Así como es propio del cuerpo estar sumiso á la cabeza, así también la Iglesia Universal (que es el cuerpo de Cristo) debe obedecer al que Cristo Nuestro Señor instituyó Jefe de toda la Iglesia.

Esto mismo fué confirmado y desarrollado más claramente aún en el Concilio de Adana, en el año sexto del mismo siglo. Y para no hablar de cosas de menor importancia, bien conocido es lo que se hizo en el Concilio de Florencia. Allí, los delegados del Patriarca Constantino V, habiéndose presentado para venerar como Vicario de Jesucristo á Eugenio IV, Nuestro predecesor, declararon que habían venido á él, que era la cabeza, el Pastor y el fundamento de la Iglesia, rogándole que la cabeza se compadeciese de los miembros, que el Pastor reuniese al rebaño, que el cimiento asegurase la Iglesia, y presentándole el símbolo de su fé, le suplicaban en estos términos: „si falta alguna cosa háznosla conocer.„ Entonces fué cuando el Pontífice dió la Constitución Conciliar, „Exultate Deo,„ con la cual les instruyó en todo lo que creyó necesario que conocieran de la doctrina católica.

Al recibir los delegados esta Constitución, declararon, en su nombre y en el de su patriarca y de toda la nación armenia, que se adherían plenamente y se sometían de todo corazón, „profesando como verdaderos hijos obediencia á las órdenes y prescripciones de la Sede Apostólica.„

También el Patriarca de Sicilia, Azario, en sus cartas á Gregorio XIII, Nuestro predecesor, con fecha IV de los idus de Abril 1585, pudo escribir con verdad: „Nosotros poseemos los documentos de nuestros antepasados sobre la obediencia de nuestros católicos y patriarcas al Pontífice Romano, como también de que San Gregorio el Iluminador fué obediente al Papa San Silvestre.„ Por esto la nación armenia recibió con los mayores honores á los delegados que había enviado á este efecto á la Santa Sede, y se propuso el deber de observar fielmente sus preceptos.

Verdaderamente abrigamos la confianza de que estos recuerdos serán muy eficaces para inducir á que busquen la unión varios de los que están separados de Nos. Si la causa de su indecisión y de sus dudas era el temor de hallar menos solicitud en la Santa Sede para con ellos,

y de ser recibidos por Nos con menos afecto del que ellos desearán, invítadles, venerables hermanos, á que recuerden lo que han hecho los Pontífices Romanos Nuestros predecesores, que nunca han dejado de dar testimonio de su paternal caridad para con los armenios.

Siempre han recibido con benevolencia á todos los que han venido en peregrinación á Roma, ó que han recurrido á su protección, deseando que se abriesen para ellos casas hospitalarias. Gregorio XIII, como es sabido, había concebido la idea de fundar un establecimiento para la sana instrucción de los jóvenes armenios, y si la muerte le impidió realizar su pensamiento, Urbano VIII le puso en práctica, en parte, acogiendo con los demás discípulos extranjeros á los armenios, en aquel vastísimo Colegio que instituyó para la propagación de la fé.

En cuanto á Nos, á pesar de la desgracia de los tiempos, Nos hemos podido, gracias á Dios, ejecutar más ampliamente el designio concebido por Gregorio XIII, y Nos hemos señalado á los discípulos armenios un edificio bastante grande, cerca de San Nicolás de Tolentino, instituyendo allí su Colegio en las formas apetecidas. Se ha hecho eso de tal suerte, que se ha provisto á que se respetase como es justo, la liturgia y la lengua de Armenia, tan recomendable por la antigüedad, elegancia y gran número de insignes escritores. Además se ha dispuesto también que un Obispo de vuestro rito permanezca constantemente en Roma para iniciar en las cosas santas á todos aquellos de sus discípulos que el Señor llamase á su servicio especial.

A este efecto había sido fundada, hace bastante tiempo, una escuela, en el Colegio Urbano de la Propaganda para la enseñanza de la lengua armenia, y Pio IX, Nuestro predecesor, había determinado que en el gimnasio del Seminario pontificio Romano hubiese un profesor para enseñar á los discípulos del país la lengua, la literatura y la historia de la nación armenia.

Por lo demás, la solicitud de los Pontífices Romanos hácia los armenios no se ha circunscrito á los límites de esta ciudad, porque nada ha estado más en su corazón que el de librar á nuestra Iglesia de las dificultades que le comprometían, y el de reparar los males que había sufrido á consecuencia de la perversidad de los tiempos, y de proveer á sus intereses. Nadie ignora con qué cuidado Benito XIV se esforzó por proteger y conservar intacta vuestra liturgia, lo mismo que la de otras iglesias orientales, y de hacer de suerte que la sucesión de los Patriarcas católicos de la Armenia fuese reintegrada en favor de la Sede de Lisabeis, igualmente que Leon XII y Pio VIII consagraron sus cuidados de modo que en la capital misma del imperio otomano, los armenios tuviesen un prefecto de su nación para los asuntos civiles, como otras comunidades que pertenecen á ese imperio. Reciente, en fin, está el recuerdo de los actos efectuados por Gregorio XVI y Pio IX, á fin de acrecentar en vuestro pueblo el número de Sillas Episcopales, y á fin de que el Prelado armenio de Constantinopla lo lograra en honor y dignidad. Eso se hizo desde luego, insti-

FOLLETIN DE „EL ALICANTINO,“ 5

4 LOS MÁRTIRES DEL DIABLO.

los simples mortales. ¡Señor cuando me pongo á pensar en más de veinte mil victorias sobre la pasión dominante, que he visto consignada en uno de los últimos números, siento frío de tercianas. ¡Cómo se arreglarán algunos para vencerse? Será que tienen en las venas sangre de jarabe: yo que la tengo de alquitrán, y que ¡el Señor me perdone! arrastro mi cruz regañando, creo que reventaría si no murmurase un poco del prójimo (y sobre todo de las prójimas) cuando hacen alguna ridiculez, ó si no me desahogase dando cuatro voces, cuando la familia menuda me exaspera, etc.,

En asunto de virtud lo que más cuesta es lo que más vale, y no son generalmente las personas que así se d uelen de su génio pronto, las más inmortificadas ó menos generosas. En todo caso, no es posible vivir entre gentes, sin imponerse constantemente una porción de deferencias que ya no la caridad, sino hasta la misma urbanidad, exigen de nosotros, y suponen otros tantos actos de mortificación. No pasa un sólo día en la vida social ó de familia en que no tropecemos con una multitud de espinas que si no hieren punzan, las cuales por su continuidad nos robarían la paz y nos harían inaguantables los seres más queridos, sin el bálsamo bienhechor de la paciencia.

De todas estas espinas ha de formarse nuestra corona, y ellas nos han de servir de moneda de ve-

La palabra *mortificación* es, sin embargo, repul siva á la generalidad y goza el privilegio de crispa los nervios de cierta gente sensible y *comme il faut*. Y como apenas hay ya quien agnante un sermón sobre las penas eternas, no falta un grave escritor (1) contemporáneo que lamentándose de tan significativo sintoma, juzgue que tanto espanto en mirar cara á cara al infierno, es probabilísimo indicio de que los miedosos acabarán por caer en él.

¡Qué más! Existe una modesta sección en nuestro Mensajero de muchos apenas leída, y que por lo visto constituye para algunos un cuadro espeluznante y aterrador. No han faltado, en efecto, personas que á propósito del cuadro intitulado *Tesoro del Corazón de Jesús* se expresen en estos ó parecidos términos.

„Siento un apetito desordenado de curiosidad, cuando leo la suma de actos de paciencia, de obras de misericordia y mortificaciones voluntarias que mensualmente inserta el Mensajero. Quisiera yo conocer á esas personas tan dueñas de sí; y difícilmente me llevo á persuadir que sean gentes de las que andan por el mundo y uno trata todos los días. ¿Serán beatas desocupadas, ó monjitas fervorosas, ó religiosos perfectos? Sin duda porque semejantes hazañas exceden, á mi modo de ver, las fuerzas de

(1) Faber. Conferencias.

LOS

MÁRTIRES DEL DIABLO

FOR

JOSÉ MARIA CASTILLO, S. J.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

tuyendo en Constantinopla la Silla Archiepiscopal, y el primado, y decretando en seguida la union con el Patriarca de Cilicia, á condición de que la residencia del Patriarca fuese establecida en la capital del imperio. Y para impedir que la distancia viniese á debilitar la estrecha union de los fieles armenios con la Iglesia Romana, se ha dispuesto que el delegado apostólico resida en la misma ciudad, para representar allí al Pontífice Romano.

Vosotros mismos podéis, pues, estar garante, de la solicitud que Nos hemos tenido por vuestra nación, y Nos lo estamos reciprocamente de la adhesión que Nos profesais, y de la cual Nos hemos recibido testimonio en varias ocasiones.

Las cualidades de nuestro pueblo, la práctica de los antiguos y toda la historia de los siglos pasados son de índole de atraer hácia esta ciudadela de la verdad á los armenios que se han separado de vosotros, y eso con una eficacia tan grande que no podían ser retenidos por más largo plazo, y que, por otra parte, la Sede Apostólica se ha esforzado siempre en atraer íntimamente á vuestra nación y en volverla á la unión primera, de la cual á veces se ha separado. Resultan de aquí solidísimas razones para que vosotros venerables hermanos, aconsejéis, y para que Nos esperemos que se restablezca la antigua unión. Dicha unión volverá, ciertamente, en provecho de toda vuestra nación, no solamente por la salvación eterna de las almas, sino también por esa prosperidad y por esa gloria que se puede desear legítimamente sobre la tierra.

La historia atestigüa, en efecto, que entre los Pastores sagrados de Armenia han resplandecido con más vivos destellos aquellos que han estado más estrechamente unidos á la Iglesia romana, y que la gloria de vuestra nación ha alcanzado su apogeo en los siglos en que la religión católica ha prosperado más ampliamente.

Dios solo, de quien proceden todas las cosas puede conceder que eso suceda, conforme á Nuestros votos y á Nuestros deseos. Aquél que llama á quienes quiere honrar y que inspira sentimientos religiosos á quienes le place. Subid con Nos hasta El con suplicantes oraciones, Venerables hermanos y queridos hijos, á fin de que movidos por su gracia triunfante todos los de vuestra nación que por el bautismo hayan entrado en la sociedad de la vida cristiana y que sin embargo están separados de Nuestra comunión, Nos colmen de un gozo completo, volviendo hácia Nos, "profesando la misma doctrina, teniendo la misma caridad y nutriendo á todos con los mismos sentimientos."

Esforzaos por tener por auxiliadora, cerca del trono de la gracia "á la gloriosa, bendita santa, siempre Virgen María, Madre de Cristo," para que Ella ofrezca nuestras oraciones á su Hijo, nuestro Dios.

Emplead también como intercesor cerca de El al ilustre mártir Gregorio el Iluminador, á fin de que en calidad de ministro de la gracia divina cumpla y confirme la obra que ha comenzado á costa de sus trabajos y de su invencible paciencia en los tormentos. Pedid, en fin, á la iniciativa de Nuestra propia nación que la docilidad de los armenios y su vuelta á la unidad católica, sirvan de ejemplo y de estímulo á todos los que adoran á Cristo, pero que están separados de la Iglesia Romana, á fin de que ellos vuelvan allí de donde se habían marchado y no haya más que un solo rebaño y un solo Pastor.

Mientras que en esto ciframos Nuestros votos y Nuestras esperanzas, Nos os concedemos en la efusión de la caridad, y como prenda de la bondad divina, la Bendición Apostólica, á vosotros, venerables hermanos, y á todos vosotros, queridos hijos.

"Dado en Roma en San Pedro á 25 de Junio de 1888 en el 11.º año de Nuestro Pontificado.

LEÓN XIII, PAPA."

EL ALICANTINO.

Alicante 4 de Setiembre de 1888.

LA MASONERÍA TAL CUAL ES

CARTA XXV.

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Dicen los masones, mi querido amigo, que se calumnia á la masonería al decir que esta buena asociación no creía en la otra vida.

Cuestión es esta que creo ya quedó suficientemente tratada. Sin embargo, no estará de más el que de nuevo nos ocupemos de ella, para que los hermanos tres puntos engañados conozcan más y más la asociación á que pertenecen; yá que los desgraciados no saben dónde están metidos. ¡Cosa no rara, pues así hay más de un 90 por ciento!

El 10 de Diciembre de 1878 la lógia la Lumière, al oriente de Nevilly, celebró una tenida. En ella habló el H. Blanche, y el tema que escogió, ó le dieron á escoger, fué sobre el alma.

Dijo que nuestra religión no puede resistir la discusión, porque, para el H. Blanche, nuestra religión no tiene lo que los masones buscan, esto es, principios de manga ancha.

Combate el mismo H. á nuestra religión porque dice que nos imaginamos para «las necesidades de la causa de las divinidades tutelares un cielo y un infierno, que no se sabe donde colocarlos.» Lo cual no es cierto, tanto porque no, cuanto porque lo dice un masón.

No, no es que los católicos nos imaginemos un cielo y un infierno para las necesidades de la causa de las divinidades tutelares, como masónicamente suelta el hache. que nos ocupa. Tal decir, hermano. Blanche, es desbarrar. La existencia de ese cielo y de ese infierno, no es imaginaria, sino real. Jesucristo que no puede engañarse ni engañarnos, así nos lo enseñó. Consulte el H. Blanche los sagrados libros, y aun escritores nada beatos.

Ahora bien: digan los haches. que dado que ellos tienen una religión de anchos principios no quieren, ni les conviene, el que haya cielo ni infierno, de igual manera que los libre tomadores quisieran que no hubiese guardia civil ni ninguna clase de tribunales.

Entiende el H. Blanche que es imposible la resurrección en que creemos los católicos, porque, según el h. en cuestión, los elementos que constituyen nuestra materia sirven sucesivamente para la formación de millones de seres de la misma especie.

El H. Blanche dice esto, pero, como era de esperar, no lo prueba, y comprenderá que no hemos de rechazar el dogma ciertísimo de la Iglesia de Dios, para aceptar el particular y masónico

error de uno que habla de la religión de tal manera, que á simple vista se conoce que trata de lo que no entiende una jota.

Pero nota que el H. Blanche reconoce que en nosotros existe un principio de vida independiente de la materia, y que este principio no debe ser destruido por la muerte. Esto confiesa el H. Blanche, y yo le pregunto, ¿qué es ese principio de la vida?; no existiendo cielo, purgatorio ni infierno, ¿á dónde vá después de la separación del cuerpo, de la materia?; ¿para qué se quiere esa inmortalidad del principio de la vida independiente de la materia, si nada hay después de la muerte?

También anatematiza el H. Blanche á la religión, porque ¡oh agudeza masónica!, porque al decir del mencionado hache., la religión católica hace á Dios á imagen y semejanza del hombre, con todas las pasiones, rencores y venganzas de éste. Nada; lo dicho ántes. El H. Blanche ignora en un todo lo que es y enseña nuestra religión. Y sino quiere que le acusemos de ignorancia, tanto peor para él; puesto que en este caso diré: «La perversidad háse enseñoreado del corazón del H. Blanche, y así se explica que mienta con el descaro que lo hace.»

El estudio de las ciencias naturales ha modificado al H. Blanche su manera de ver. Así nos lo dice él, pero yo creo, mi querido amigo, que á este hache. le ha pasado lo que á otros muchos. Han buscado la verdad en el campo de la duda, y lo que es consiguiente, han caído en el error; han buscado la ciencia confiados en sus propias fuerzas y dejándose llevar por lo que llaman propia razón ó razón natural y, claro es, esa ignorancia que se precia de ser la única ciencia es la que ha modificado la manera de ver al H. Blanche. ¡Valiente! modificación.

Y así mismo nos lo dice él, pues después de lo dicho, y como complemento de aquello, escribe: «y la duda ha dado asiento á una convicción.» Es cuanto decirse puede. Para el H. Blanche la duda puede producir una convicción. ¡Donosa filosofía!

La duda filosófica, llamada también metódica es «la disposición del entendimiento en virtud de la cual no reconoce por cierto más que lo que está evidentemente probado.»

Dado que esto sea así ¿está evidentemente probado cuanto el H. Blanche dice acerca de la religión? ¿dó está esa evidencia probada de la convicción que ha llegado á sentar plaza en la inteligencia del H. Blanche, gracias á la duda? Sin duda, para el H. Blanche sobre el cristiano principio de que «el temor de Dios es el principio de la sabiduría», está aquel otro de «la duda es el principio de la sabiduría.» Si así fuese como al parecer lo es, quedese el H. Blanche con el último, y nosotros quedémos con el primero. Y compadezcámos al H. Blanche por pesar sobre él la desgracia de haberse extraviado en sus científicas escursiones por el campo de las ciencias naturales.

Imposible es que en estas cartas yo me detenga á seguir paso á paso al H. Blanche. Esto sería tarea de no poco tiempo y podriase escribir muchas cuartillas. Tales y tantos son los desatinos que contiene el discurso que el H. Blanche pronunció en la lógia Lumière, al oriente de Nevilly, en sesión ó tenida del 10 de Diciembre de 1878, y que publicó La Chaîne de la Unión en su página 66 del año 1879!

Sin embargo, para que conste, reasumiré algunas de las masónicas ideas vertidas por tal hermano triangular.

Según el H. Blanche la religión católica (y todas las religiones prácticas) es grosera y supersticiosa, es absurda y contraria á todas las leyes de la naturaleza; la historia del catolicismo es una historia de muerte y de crímenes; ninguna guerra de invasión ha hecho tanto daño como la religión; Abraham es un infanticida, un criminal á quien la religión cristiana defiende, y por este tenor suelta mil y mil disparates el que ha cultivado las ciencias naturales, sin duda para perfeccionarse en el arte de lanzar acusaciones miserables contra la Iglesia Católica, tarea favorita de los señores del mandil triangularizado.

Verdad es que el masón Blanche, siguiendo la senda de los demás haches., no prueba nada de lo que dice. No hace otra cosa que dar cumplimiento á la miserable consigna de «calumnia, que algo queda.»

Acaso los periódicos de la especie ó casta masónica, digan que me ensaño con quien es posible no sepa lo que yo te escribo. Si así fuese, les diré: Enviádme lo á decir, ó si quereis os mandaré copia del masónico discurso, y contenderemos acerca de los puntos que abarca. ¡Ea, ¿se acepta ó nó?

Mientras tanto consérvate bueno, y pídale conmigo á Dios, el que le dé paciencia para seguir leyendo las epístolas que aún me resta enviarle.

Hasta la próxima, pues.

A. J. Baldó.

Cabos sueltos

Ayer á las cinco de la mañana falleció en esta ciudad el distinguido médico y cirujano D. Vicente Navarro á consecuencia de las heridas que le infirió el suicida Gimisó y de cuyo infausto suceso dimos cuenta en nuestro último número.

La trágica muerte del señor Navarro ha traído un día de duelo para Alicante que ha perdido uno de esos pocos hombres que todos citan como modelos de honradéz y probidad.

El señor Navarro pasó toda la vida alejado de las contiendas mundanales, cuidándose únicamente de visitar á los enfermos y de estudio constante que exigía su profesión.

Todos los que hemos vivido en Alicante sabemos el alto concepto en que se le tenía como hombre de ciencia, concepto que nunca desmintieron sus obras, especialmente las múltiples y difíciles

LOS MÁRTIRES DEL DIABLO.

¡Ay de aquellos que ponen almohadillas bajo de todos los codós y hacen cabezales para poner debajo de las cabezas de las de toda edad, á fin de hacer presa de las almas del pueblo mío!

(EZEQUIEL, XIII, 18).

I.

Poder padecer por Dios, es el único don que los Angeles envidian á los hombres, según San Francisco de Sales.

Amar, en efecto, es en esta vida, compañero inseparable de padecer, según la sentencia del sabio: sine dolore non vivitur in amore. No hay amor sin dolor, amistad sin sacrificio, devoción sin finezas, victoria sin combate, ni gloria sin méritos.

llón con que compremos nuestro billete de entrada en el paraíso. La mala razón que nos ofende, la censura injusta que nos molesta, el mal tiempo que nos agobia, la visita que nos importuna, la conversación que nos empalaga, e olvido irremediable que nos sofoca, la indiscreción que nos avergüenza la agena displicencia que nos exaspera, el anciano que regaña, el niño que todo lo desbarata, el criado que se equivoca, la alhaja que se pierde, el objeto que se quiebra, el traje que se mancha, la carta que no llega, y en fin, las cosas que se irritan contra nosotros cuando estamos de mal humor, según una expresión ingeniosa, ¿qué són sino astillas de nuestra cruz?

Pues «si hubiéramos de mirar á enojos, ¿quién duraría con quién? Ni padres con hijos, ni maridos con mujeres, ni nadie con nadie.» «A bien que mejor es pensar aquí un poco con Cristo que pensar allá siempre con Lucifer, y si el trabajo nos parece grande, no tenemos más que mirar á Jesús clavado en una cruz con tal estrechura que por no caer los pies juntos fué menester ponerle un pié sobre otro. El Señor lo ha determinado así, que por cruz, y no por anchuras, vayamos á él y se gane las anchuras del cielo.» (1).

(1) Venerable P. Avila. Cartas XVII y XXI.

operaciones quirúrgicas que practicó durante su vida con felices resultados.

Por la bondad de su carácter y los muchos favores que otorgaba dentro de su humanitaria profesión, era querido y respetado de cuantos le conocían y trataban.

El Señor habrá premiado en el cielo tan bellas cualidades, como también su fé y resignación cristianas, que hizo manifiestas de un modo especial al caer herido, pidiendo que inmediatamente se le administraran los Santos Sacramentos. ¡Descanse en paz!

Sección de noticias

Días pasados fué teatro de un triste suceso la playa de Denia, cerca de Cambados; es el caso que se halla en aquel punto veraneando, con su familia, el sastré Sr. Araujo, de Madrid, con una hija la que en compañía de una amiga, sobrina del cura párroco, y la criada, iban todos los días á bañarse; fué como todos los demás, el á que nos referimos, y se metió al agua con su amiga; pero avanzando demasiado las envolvió una corriente, llevándolas al fondo: la criada se echó inmediatamente á salvar á sus señoritas y sufrió la misma suerte. Avisado al Sr. cura, que no se hallaba lejos de lo que ocurría, por las voces de unos paisanos, llegó al punto indicado y nadando pudo coger por los cabellos, ya en el fondo, á una de las tres jóvenes, trayéndola á tierra; era su sobrina: volvió en busca de las demás, y después de grandes esfuerzos, consiguió arrastrar las otras dos á la playa aunque todas ahogadas: empero avisado inmediatamente el médico, con acertadas medidas logró volver á la vida á una de ellas, la sobrina del cura, siendo infructuosos todos los medios puestos en práctica con las otras dos.

La impresión producida por esta desgracia en los habitantes de aquellos contornos fué horrible.

El ingeniero militar que ha construido el fuerte de San Marcos en San Sebastián, ha estado cuatro años sin salir de la fortaleza y ha economizado en la construcción el 10 por 100 del presupuesto calculado. Ha sido ascendido al empleo inmediato de teniente coronel.

El Telégrafo y el Teléfono.—En New-York se acaba de hacer una prueba entre el telégrafo y el teléfono para ver por cuál de estos medios se podía comunicar con mayor rapidez y mas seguridad.

Por telégrafo se comunicaron de Boston á la oficina del Sun 330 palabras en diez minutos. En el mismo espacio de tiempo se comunicaron de la misma estación de Boston á la oficina del Sun 346 palabras por teléfono; pero muchas de ellas fueron incomprensibles, y por tanto, se vió que el telégrafo es mas expedito que el teléfono, á lo menos á grandes distancias.

Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII, queriendo dar una prueba de especial afecto á la nueva diócesis de Madrid-Alcalá, ha concedido á aquella catedral los honores de basílica agregada á la de San Juan de Letran, á fin de que en ella se puedan ganar las indulgencias, que son numerosísimas, con que están enriquecidas las basílicas de Roma. También ha concedido Su Santidad privilegio al ilustrísimo Cabildo para que puedan usar los señores capitanes en su hábito el color de los Cañónigos lateranenses, que es morado.

En los periódicos del Norte, encontramos la noticia de que ha sido descubierto en los baños de Betelú, un tenor de poderosa voz, que con suma facilidad dá el do de pecho.

Es un camarero del balneario, llamado Benigno Alvarez, quien este año empezará á estudiar en el Conservatorio de Madrid.

Entre las fiestas de la Exposición irlandesa que se está celebrando en Londres figura la elevación de un globo que sale todas las semanas, con el propósito de llegar hasta Viena si las corrientes de aire le son favorables. En dicho globo van de ordinario, además de los aeronautas, algún que otro viajero de pago.

El lunes hizo su acostumbrada ascensión, y los viajeros han sido víctimas de un triste accidente, según telegrafían de Londres.

Al llegar el globo á la altura de la aldea de Witham, en el condado de Essex, la noche había cerrado, y fuese porque el viento se presentase contrario ó por otra causa, los aeronautas quisieron bajar á tierra.

Su desgracia fué tan grande que el aerostato se enganchó en un árbol y, volcándose la barquilla, cogió el movimiento tan de sorpresa á los viajeros, que todos fueron precipitados desde aquella altura al suelo.

En el globo no iban mas que el aeronauta Simmonds, que goza de mucha celebridad, y dos personas mas.

Simmonds cayó de cabeza, y con una conmoción cerebral fué trasportado á la aldea por los vecinos que acudieron al gran ruido que hizo el globo al chocar contra el árbol y á los gritos de los viajeros. Cuando llegó á la casa posada, donde le condujeron, Simmonds estaba moribundo. Al día siguiente falleció.

De sus dos compañeros de viaje, uno tiene el muslo roto y el otro ha recibido heridas y contusiones de gravedad.

D. RAFAEL TEROL Y MALUENDA
Alcalde Constitucional de esta M. I. S. F. y H. ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento de la Real Orden de 24 de Febrero de 1860, sobre rotulación de calles y numeración de casas, y de otras varias emanadas el año último de los Ministerios de Gobernación y Fomento, para la rectificación que debía proceder al nuevo censo de población, este Ayuntamiento levó á cabo oportunamente el recuento y recorrido de la numeración de casas de esta ciudad y rotulación de calles; más no habiendo servido el fabricante las placas de rotulación con la oportunidad que se le encargaron, se está completando este servicio actualmente. Ha llegado pues, la hora de que se consignen también de un modo permanente las modificaciones introducidas en la numeración de casas que solo fueron indicadas sobre las fachadas de un modo provisional, sino ha de resultar inútil un trabajo que redundaba en beneficio de los vecinos de Alicante, en todas sus relaciones comerciales y sociales en general.

A este fin, dentro de las facultades que me confiere la ley, he dispuesto lo siguiente:

1.º Todos los dueños de casas, situadas en esta ciudad y sus arrabales, que no tuvieren azelejo de numeración, estuviera deteriorado ó hubiere de modificarse, procederán á colocar los nuevos números en el improrrogable término de un mes, á contar desde el día 5 del actual.

2.º Dichos azelejos habrán de ser todos iguales en forma y dimensiones al modelo que está expuesto al público en las oficinas de este Ayuntamiento.

3.º Todo propietario puede acudir á las oficinas de este Ayuntamiento para enterarse minuciosamente del número que corresponde á su finca, y para desvanecer cualquier duda que pudiera ocurrirsele sobre el particular.

4.º Pasado el plazo marcado en el artículo 1.º, el Ayuntamiento procederá á colocar los azelejos en las casas de los morosos, á costa de los mismos.

Confío en que los propietarios todos penetrados de la importancia de este asunto, no pondrán obstáculos á lo dispuesto y secundarán los propósitos del Ayuntamiento y de la Superioridad. —Alicante 1.º de Septiembre de 1888.—El Alcalde, Rafael Terol.

El telégrafo ha comunicado el desembarco en Dunquerque de unos aeronautas recogidos en el mar del Norte por un buque inglés. La prensa belga dice que el globo Argos pertenecía á la compañía de ingenieros belgas, y salió el lunes del polígono de ingenieros de Berkem conduciendo al aeronauta M. Toulet, al capitán Mahanden y al alférez Crooy. La ascensión se hizo en buenas condiciones; pero al llegar el globo á las capas, superiores, encontró, sin duda, una corriente contraria, porque se dirigió durante cierto tiempo hacia las Malinas, perdiéndosele de vista al cabo de media hora. Hé aquí la relación hecha en Amberes por el alférez Crooy.

El globo salió de Amberes á las doce y media de la noche, y en un principio solo ascendió 200 metros. Dos veces atravesó el Escalda y se dirigió á la isla de Walcheren y Zierickzee. Los pasajeros ignoraban la dirección que había tomado el aerostato: creyeron que el viento les llevaba hacia el Noroeste en dirección al mar. Un barco pescador pasó bajo de ellos, y oyeron gritar: "Estáis en alta mar!". Eran las dos y media de la madrugada, el globo se cernía muy por lo bajo. M. Toulet conservó todo el lastre que le fué posible.

Hacia las cinco de la mañana la barquilla rozó las aguas: arrojóse lastre y el globo subió de nuevo, volviendo á caer, hacia las seis á la vista de un barco de pesca; pero éste siguió navegando y no se detuvo. El globo volvió á subir á 2.000 metros, y entonces tuvo M. Toulet la idea de arrojar lo que llama "un anclazo de fortuna", esto es, una cuerda á cuyo extremo iba un toldo. Por último á eso de las nueve, los viajeros distinguieron un steamer, el Warrior, que iba de San Petersburgo á Dunquerque. M. Toulet hizo una señal que fué comprendida; abriendo las válvulas bajó el globo, pero la barquilla tocó el agua mucho antes de que el teamer, que navegaba á todo vapor, llegase hasta ellos. Los ingenieros estaban completamente mareados. Una lancha del buque con cuatro remeros acudió á recoger á los náuticos, pudieron al cabo saltar sobre cubierta, salvados, después de haber visto á la muerte tan de cerca. El globo libre del peso de sus tripulantes, volvió á elevarse y se perdió de vista.

Ayer por la mañana se cerró la fábrica de tabacos accidentalmente, según rezaba un cartel que apareció á la puerta de la misma. (Así se nos ha dicho.)

Por la tarde tuvieron todos los representantes de los periódicos de Alicante una conferencia con el señor Gobernador, exponiéndole la extrañeza que les había causado la clausura de la fábrica, pues ella envuelve una crisis pecuniaria de más de cinco mil familias que ganan el pan que comen trabajando en este establecimiento.

El señor Gobernador con una amabilidad refirió á los presentes el verdadero estado del asunto que allí les reunía, manifestando al mismo tiempo las muchas gestiones que había hecho para evitar la clausura.

La causa de ésta, es que "La Tabacalera", pretende hacer algunas reformas en el local, por creer que no reune las condiciones que deben tener todos los de su género.

¿Pero cuánto ha de durar esta clausura? Este es el punto negro de la cuestión. El Gobierno no puede permitir sin grave responsabi-

lidad que sea duradera, sumergiendo en la miseria y en la desesperación á millares de familias necesitadas que cuentan como único medio de subsistencia el corto salario que obtienen con su trabajo en la fábrica; permitir ésto sería dejar en el más triste desamparo á la clase más necesitada de nuestra sociedad, por satisfacer el capricho ó el interés particular de la compañía arrendataria.

EL ALICANTINO no puede permanecer en silencio ante el verdadero conflicto (el conflicto de hambre) que vá á sobrevenir sobre nuestra querida ciudad y alguno de los pueblos inmediatos, sino se acude á remediar los efectos desastrosos que producirá la clausura de la fábrica (de no volver á abrirse en un plazo sumamente breve), y protesta contra estas medidas arbitrarias, que son verdaderos atropellos, si se tiene en cuenta que la mayor parte de las operarias gastan diariamente lo que ganan; y ¡qué van á hacer en adelante si se les cierra la única puerta que tenían abierta para ganarse el sustento?

¡Quiera Dios inspirar al gobierno para evitar que caiga sobre Alicante una de las más grandes desdichas, de consecuencias lamentables, y que ocasionaría días de luto y de muchas lágrimas!

Solo para concluir hemos de hacer una advertencia á las operarias y al público en general. Si la prudencia se recomienda siempre, nunca con más razón que ahora se necesita practicarla; pues el más ligero asomo de rebelión daría lugar á que muchos creyeran escusable lo que está fuera de toda justicia y equidad.

Confíen que las autoridades, las asociaciones, la prensa en general y particularmente EL ALICANTINO, harán todos los esfuerzos posibles para que tenga feliz término esta cuestión en la que se interesa Alicante entero.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—Stas. Cándida, Rosa, Vitero y Rosalía.

La Misa y oficio son de Sta. Rosalía V. con rito sensible y color blanco.

Santos de mañana.—San Lorenzo Justiniano obispo.

La Misa y oficio divino son de la Conmemoración de San Julián obispo y cfr.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las ocho y media la Conventual, en Santa María á las ocho.

En las Agustinas á las siete y media misa de renovación y por la tarde á las cinco prosigue la Novena que la Archicofradía de la Correa consagra á la Sma. Virgen del Consuelo bajo la Augusta presencia de Jesús Sacramento con sermón que dirá D. Rafael Soler, Diácono.

MAÑANA.

Continúan en las Agustinas la Novena del Consuelo predicando D. José, Seva Pbro.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE CETTE Y ALICANTE
DE AUGUSTE VINYES RESTE Y COMPAÑIA



EL VAPORE FLID.—Saldrá de Alicante el día 4 del corriente mes directamente para CETTE.—Se admite carga para CETTE y PARÍS, y para todas las poblaciones del interior de FRANCIA.—Agente en Alicante, FRANCISCO M. LAGUILLON.

BANASTAS de Castaño, envase muy ligero consistente y de gran utilidad para la vendimia, y para emvasar hortalizas, frutas, pescados etc. se venden á precios sumamente económicos en la gran Salchicheria Extremeña de Serafin Sánchez, Los Choriceros-Princesa: 19.—Teléfono 129.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA
Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 31.—Continúa la firmeza en los mercados de cereales tanto en Francia como en Inglaterra particularmente el trigo.

Paris 31.—Los despachos que se reciben de Tolón dicen que á juzgar por los preparativos, será suntuoso y brillantísimo el baile que se organiza á bordo de la fragata Corona, en honor de los marinos españoles y portugueses.

Paris 1.º.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 74'00.

Londres 1.º.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 73'38.

Vienna 1.º.—Continúan todavía las dificultades para que la Sublime Puerta firme el convenio relativo á la neutralización del Canal de Suez, pero se espera que al fin acabará por ceder á la presión de las potencias.

Bucharest 1.º.—Han fracasado las nuevas tentativas hechas por los emigrados búlgaros para producir una insurrección en sentido ruso-filo en Bulgaria.

La enérgica actitud adoptada por las autoridades rumanas ha contribuido á este resultado.

El gobierno está resuelto á impedir á todo trance que el territorio de Rumania se convierta en foco de conspiraciones contra la tranquilidad del vecino principado.

Paris 1.º.—Los oportunistas fundándose

en que los consejos generales (diputaciones provinciales) no se han mostrado en general favorables á la revisión de la Constitución, combaten enérgicamente todo proyecto que tienda á la reforma.

La cuestión relativa á la modificación de la ley electoral continúa preocupando á los republicanos moderados. Muchos de ellos patrocinan la idea de un sistema mixto semejante al que existe en España, es decir, que en unos puntos el escrutinio sea por lista ó por grandes circunscripciones, y en otros unipersonal ó por distritos.

Creén que una división electoral bien entendida que partiese de este principio podría ser muy conveniente al partido republicano en las próximas elecciones generales.

Paris 1.º.—Se ha calmado la emoción producida con la detención del supuesto espía de Niza, suceso grandemente explotado por la prensa patriótica.

Parece que no se ha descubierto ningun documento que pueda comprometer al preso, por más que se sospecha que éste no era completamente inofensivo.

Londres 1.º.—La Reina ha nombrado lord al Mr. Lumley, ex embajador de Inglaterra en Roma.

Paris 1.º.—Los fondos españoles continúan con mucha firmeza alcanzando cambios que no se habían visto nunca.

El 4 por 100 perpetuo exterior ha rebasado el 74'00 haciéndose hoy á primera hora á 74'21.

En Londres viene también subiendo

Londres 1.º.—El periódico The Standard, publica un despacho del Cairo diciendo que se temo en el alto Egipto, un nuevo ataque de los rebeldes sudaneses.

Añade que entre los pueblos sometidos al Madris, reina vivísimo descontento contra éste.

Paris 1.º.—Los despachos de Berlin dicen que reina mucha efervescencia socialista en aquella ciudad y que el triunfo obtenido por el candidato de dicho partido ha producido gran entusiasmo en el mismo.

Paris 1.º.—Las Cámaras francesas reanudarán sus sesiones el 9 de Octubre próximo.

Santos (Brasil) 1.º.—Esta mañana ha las ocho ha llegado á este puerto el magnífico vapor de la Compañía Transatlántica española Buenos Aires.

Paris 2.—La preocupación del momento en los Círculos políticos opuestos al boulangismo es buscar el medio de evitar que en las próximas elecciones generales se hagan manifestaciones plebiscitarias en favor del exministro de la Guerra.

El simple restablecimiento del sistema electoral unipersonal ó por distritos no lo puede impedir, pues los electores tendrían la facultad de votar por la persona que juzgasen conveniente.

En vista de esto se habla ahora del proyecto de no considerar válidos los votos emitidos á favor de un candidato que no sea elector en el mismo distrito ó circunscripción electoral.

Paris 2.—En nuestros mercados de trigo, los precios continúan sostenidos á pesar de que los despachos de Nueva York anuncian alguna baja en dicho artículo por efecto de la buena cosecha de los Estados Unidos.

En Inglaterra se advierte también mucha firmeza en el espedido grano.

Athenas 2.—Algunos buques de guerra italianos llegaron al Pireo.

Los demás que componen la Escuadra de Levante han anclado en otros puertos de Grecia.

Athenas 2.—El periódico Ephimerides negando lo dicho por la prensa alemana, declara hoy de una manera categórica que son excelentes las relaciones entre el rey Jorge de Grecia y el Czar de Rusia.

Paris 2.—Precedentes de Tolon han llegado esta mañana á Paris el presidente del Consejo Sr. Floquet, y el ministro de Marina, almirante Krantz.

Londres 2.—Reina viva agitación en Irlanda á consecuencia de los embargos que se están haciendo en aquella isla contra los colonos que se niegan al pago de los arrendamientos.

Ayer fueron presas doce personas por oponer resistencia á la fuerza pública.

Se han repetido las colisiones, resultando varios heridos.

Londres 2.—Según despachos de Nueva Zelanda (Oceanía) recibidos esta tarde, en aquella isla se ha sentido un espantoso terremoto.

Las desgracias personales y los materiales son considerables.

No se tienen más detalles.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"
DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 3 (5'45 t.)

Andaluces confieren ministros cuestión cruceros; miércoles consejo discutirá ampliamente asunto Mañana constituirá fianza acción pública. Prepárase domingo fiesta en Tolón en honor á la Escuadra española.

Bolsa, 73'80.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA.
Plaza del Progreso, 5

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

LIBROS DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

ANTIGUA LIBRERIA

DE

IBARRA

PEDRO P. MARTINEZ,

MAYOR, 30 Y 32,

ALICANTE.

OBJETOS DE ESCRITORIO Y P.ª DIBUJO

En este antiguo como acreditado establecimiento, se han recibido todos los libros de texto para el curso de 1888-89, tanto para los estudios generales, como para los de comercio y náutica.

Además de los indicados libros, se facilitan también los que se necesiten para carreras especiales y cuantos se deseen adquirir de España y del Extranjero; todos á precios sumamente módicos.

No ha escaseado el dueño de la referida librería, en adquirir grandes partidas de objetos para dibujo á fin de expendellos tan baratos, que puedan adquirirlos los alumnos de más modesta posición.

MAYOR, 30 Y 32

ANTIGUA LIBRERIA DE IBARRA

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

Son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan tono energia á la organizacion entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina clarizan la digestion, el higado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

FARMACIA

de los hijos de **RODRIGUEZ HERNANDEZ**

calle Mayor, 22, Alicante.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 127 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España.

PRO GRAMA NOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS

del primer curso de matemáticas elementales de 2.ª enseñanza por el doctor en ciencias exactas

D. FAUSTINO ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante.

PRECIO CINCO PESETAS, FRANCO DE PORTE. Dirigirse al autor, calle de Bailén, núm. 1.—Alicante.

FERNANDEZ Y MARCO
ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

Calle Mayor, número 33

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.

ANUNCIO

El precioso vals «De Madrid á Alicante» del maestro Chueca, cantado por el tenor Sr. Pastor en el concierto que se celebró en el Principal á beneficio de las fiestas, se vende en el almacén de música y pianos de D. Antonio Falcó, Constitución, 11.

CARBÓN ARTIFICIAL

CALLE DE SAN ROQUE NUM. 5.

Este nuevo combustible, sumamente económico es el que más ventajas presenta para el servicio de las cocinas por estar exento de chispas y ser el que mayor cantidad de calorico irradia entre los combustibles conocidos.

Se vende el quintal de 50 kilogramos á 5'50 pesetas.

Un kilogramo 0'11 id.

También tenemos carbón vegetal de superior calidad que vendemos al mismo precio que el anterior.

Para el mejor servicio del público un carrito se encargará de satisfacer los pedidos á domicilio.

LA CORSETERA

Se hacen corsés de todas clases; corsés fajas; fajas á medida y composturas de todas clases.

24 2.ª Calle de Las Navas, 24 2.ª

ALICANTE

EL DR. SANCHEZ CABEZUDO

acaba de establecer en esta casa un depósito de sus célebres

PILDORAS ATÍPICAS.

Son lo más NOTABLE que se conoce

CONTRA TODA CLASE DE CALENTURAS

sean cotidianas, tercianas ó cuartanas, sus resultados son seguros y tanto es así que el AUTOR garantiza sus efectos.

Sus muchos pedidos hoy y haberse admitido bajo rigurosos informes facultativos en varios hospitales, entre ellos el de Ntra. Sra. de la Misericordia de Toledo, á donde pue en los señores médicos pedir informes, hacen patente su justa fama.

Son de un aspecto y sabor agradable, no impidiendo para su uso al enfermo, que coma y beba lo que apetezca, pudiendo dedicarse á sus ocupaciones habituales y moverse, si hay necesidad.

Usarlas en los casos más desesperados y os convencereis de nuestras apreciaciones

Se venden en esta farmacia, Hijos de Rodriguez Hernandez, Mayor, núm. 22, Alicante, á 6 pts. caja de 80 pildoras, y 3 pesetas media caja de 40 pildoras.

A los pedidos de 20 cajas en adelante, se hace un descuento de consideración.

En Madrid, Melchor García, Capellanes 1, duplicado. Casa de comisión de especialidades nacionales y extranjeras y en el depósito Central, Hortaleza 86, Farmacia del doctor Argenta.

DOÑA DOLORES SOLER DE GIL

Maestra de 1.ª enseñanza superior, ofrece al público su casa-colegio en el Pasaje de Amérgigo número 2 entresuelo, con el fin de que las señoritas puedan aprender toda clase de labores

propias del sexo, y además las que se insertan á continuación.

Bordado artístico.—Idem en oro, seda, lana, litografía, etc. etc.—Flores y frutas artificiales.—Preparación, clase repaso de las asignaturas para la carrera de maestra superior.

INTERESANTE

Grandes almacenes de Jamones y fábricas de Chorizos extremeños, Salchichón, y otros embutidos especiales de

SERAFIN SANCHEZ. CANDELARIO

Casa-despacho, en Alicante, calle de la Princesa número 19, donde se dirigirán los pedidos y demás correspondencia.

Se mandan notas de precios á los que se dignen pedirlos.

DOCTOR COSTA

DENTISTA

Especialista en las enfermedades de la boca y fetidez del aliento.

Dentaduras desde 16 hasta 100 duros. Por un solo diente, desde 2 hasta 5 duros.

Calle de la Princesa 20 Alicante.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cette y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante. FRANCISCO M. LAGUILLON.

OPÚSCULOS DE PROPAGANDA CATÓLICA

Pesetas. Cts.

Recuerdos de las verdades eternas	»	2
El Santísimo rosario	»	10
Lucha ó combate espiritual	»	25
Devoto entretenimiento para los niños cristianos.	»	5
Breve devocionario catequístico	»	5
Los siete dolores de María Santísima	»	2
Paráfrasis del <i>Dies irae</i>	»	2
Tratado del Santísimo Sacramento (Kempis).	»	5
Despertador del alma.	»	5
Norma á San Francisco Javier	»	10
<i>El Devoto de San Francisco Javier</i> , por el P. José María Lasquivar de la compañía de Jesús. Devocionario completo que comprende una <i>Parte histórica</i> con la vida del Apostol de las Indias: <i>Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier</i> ; y un <i>Manual de la vida cristiana</i>	»	4

Dirigirse á D. Manuel Galvis Pbro., Sacristán mayor de San Nicolás de esta Ciudad, el cual se encarga de proporcionarlos.

CALENTURAS.
Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras fébrifugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 r. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

FABRICA DE ESPEJOS
DE
JOSE REUS Y ROMAN
ALICANTE
Pórtico Ansaldo, 4.

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Pbroteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampas de Comunión para Cofrades de todas clases etc.
Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.
NOTA.—Siendo un trabajo de consideracion, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.